
 

 

 
CONSTANCIA/ Centro Democrático reitera preocupación por la drámatica 
situación de la salud en el Tolima 
  
Bogotá, 24 de septiembre de 2014 (CD). La siguiente es la constancia que 
dejaron este miércoles, en la Comisión VII, los Senadores: (Expresidente) Álvaro 
Uribe Vélez, Honorio Henríquez y Orlando Castañeda, en la que reiteran su 
preocupación por la crisis que atraviesa la red de servicios de salud en el Tolima: 
  
“El Centro Democrático quiere volver a dejar constancia de la dramática situación 
por la que atraviesa la red de servicios de salud del departamento del Tolima. Uno 
de los principales afectados es el Hospital Federico Lleras Acosta, que a pesar de 
la reciente intervención por parte la Superintendencia de Salud todavía se 
encuentra en estado crítico. 
  
Las acreencias del FLA ascienden a 72.000 millones de pesos y en lo corrido del 
año ha acumulado pérdidas cercanas a los 7.000 millones de pesos; a los médicos 
y funcionarios se les deben hasta 4 meses de salarios, y el hospital está 
funcionando a la mitad de su capacidad debido a la escasez de insumos generada 
por las deudas con los proveedores. Sin embargo, estas cifras y estos hechos  son 
engañosos dado que voces autorizadas señalan que el hospital operando a plena 
capacidad está en condiciones de facturar 12.000 millones de pesos al mes, con 
unos costos de funcionamiento de 9.000 millones. Esto refleja que el FLA es 
totalmente viable y que los aprietos económicos por los que atraviesa se deben a 
malas administraciones pasadas y a los problemas de liquidez surgidos por la 
demora de las EPS, aun las estatales, en honrar sus obligaciones con el hospital. 
Para ilustrar lo anterior cabe señalar que Caprecom tiene una cartera vencida a 
más de un año con el hospital del orden de los 4.000 millones de pesos. 
  
Antes de la intervención el Gobierno Nacional se había comprometido a otorgar al 
hospital un crédito condonable por 60.000 millones de pesos; por su parte la 
Gobernación del Tolima se comprometió a facilitar 10.000 millones de pesos más. 
Cabe esperar que la reciente intervención facilite la llegada de esos fondos que el 
hospital requiere con urgencia para salir cuanto antes de la crisis de liquidez en la 
que se encuentra. 
  
Instamos al Gobierno Nacional en cabeza del Ministro de Salud, el Dr. Alejandro 
Gaviria, a que tome las medidas necesarias para salvar a uno de los hospitales 
públicos más grandes del país, patrimonio del que los tolimenses se sienten 
orgullosos”.  
 


